

Aragón-Info, lunes 18 de junio del 2.001

COMUNICADO DE PRENSA

ARAGONESAS RESPONSABLE DE VARIOS VERTIDOS CON GRAVES AFECCIONES

El pasado 5 de junio (Día Mundial del Medio Ambiente) Leoncio García, directivo de ARAGONESAS responsable de la seguridad laboral y del medio ambiente, en un programa de radio, repetía hasta la saciedad el serio compromiso adquirido por la empresa para con el medio natural e inflaba pecho por la obtención de la certificación ISO 14.001, que avalaba de manera indiscutible dicho compromiso. Cuatro días después, la realidad desmentía las afirmaciones de este señor. Un vertido de la fábrica de Sabiñánigo, destruía el cauce del río La Tulivana, afectando también a un buen tramo del río Gállego del que es afluente.

El aspecto que presentan los tramos afectados, es desolador, el cauce está totalmente blanco cual resto de cenizas de algo que hubiera sido abrasado por una sustancia altamente corrosiva, la fauna piscícola y anfibia asociada ha desaparecido en su totalidad.

Pasados diez días, seguimos esperando que la empresa se haga públicamente responsable de los hechos, por lealtad al medio ambiente y a los ciudadanos y que se acabe de una vez con la política de ocultismo, tanto por parte de los responsables como por parte de los Organismos Públicos, cuando suceden estos lamentables sucesos.

Se echa de menos la presencia del Sr. García en los medios de comunicación asumiendo la responsabilidad y estableciendo los compromisos de restitución y corrección de los daños causados.

La realidad es contundente, parece ser que la intención es rodearse de un barniz ecológico para ocultar actuaciones inadmisibles, como la que tuvo lugar hace unos meses, en la que esta misma fábrica evacuó vía red urbana de alcantarillado un vertido de cloro que dejó inoperante el depósito de depuración bacteriana de la planta depuradora de aguas residuales de Sabiñánigo, al que hubo que dotar de una nueva población microbiológica. Mientras las Instituciones Públicas con responsabilidades en la materia, manifiestan una clara dejación de funciones o una casi connivencia.

Semanas después del vertido en la red de aguas residuales, tuvo lugar un acto semi institucional al que asistieron desde los cargos públicos locales hasta las mas altas instancias a nivel autonómico. El acto, que tuvo amplia difusión en los medios de comunicación, celebraba la prevención de riesgos laborales y la buena práctica medioambiental de la empresa.

Ecologistas en Acción de Huesca, no está en contra de la industria química, apoya los procesos de producción limpia y sostenible y reconoce la importancia y el beneficio que muchos de sus productos tienen para la humanidad. Somos conscientes de la influencia socioeconómica y de los puestos de trabajo que genera en los núcleos de población donde se asientan. Pero estamos frontalmente en contra de los métodos de producción sucia y los procesos que ocasionan la destrucción del medio natural.

Los sucesos expuestos vienen a sumarse al largo y negro historial de la industria química, lo que incrementa la creencia popular del binomio asociativo producción química-contaminación como algo inevitable. En manos de las empresas está demostrar lo contrario, emprendiendo una trayectoria ejemplar y honesta que ponga en evidencia que puede ser compatible su actividad y la preservación del medio ambiente.

Por lo anteriormente expuesto y para la debida conservación del medio natural exigimos la intervención leal, urgente y pública de:

La empresa ARAGONESAS, responsable directa del vertido.

El Departamento de Medio Ambiente:

Dirección General de Calidad Ambiental

Dirección General del Medio Natural

Dirección General del Agua

El Departamento de Industria Comercio y Desarrollo

El Organismo facultado que concedió la certificación de cumplimiento de la Norma ISO 14.001

Ecologistas en Accion Huesca

Costanilla de Oteiza, 1

Apartado de Correos 83

E-22080 Huesca (Spain)

Telf. y Fax: (34) 974 22 32 55

Correo electronico: ecologistas.huesca@pangea.org

www.pangea.org/spie/ecologistas/aragon.html